

Autonomes mais pas indépendants : La question de l'organisation dans l'Église de Dieu

PP 426.1 (PP 447.2) :

En regardant le campement d'Israël, Balaam vit avec stupeur la preuve de leur prospérité. On les lui avait représentés comme une multitude grossière et désorganisée, infestant le pays en bandes errantes qui étaient un fléau et une terreur pour les nations environnantes ; mais leur véritable apparence était le contraire de tout cela. Il vit l'étendue et la disposition parfaite de leur camp, où tout reflétait une discipline et un ordre rigoureux. On lui montra la faveur dont Dieu entourait Israël et son caractère distinctif en tant que peuple élu. Ils ne devaient pas être mis sur un pied d'égalité avec les autres nations, mais s'élever au-dessus d'elles toutes. {PP 426.1}

PP 351.2-352.1 (PP 374.2-3) :

Le gouvernement d'Israël se caractérisait par une organisation particulièrement minutieuse, remarquable à la fois par sa perfection et par sa simplicité. L'ordre qui éclate dans la perfection et l'arrangement de toutes les œuvres de Dieu étaient visibles dans l'économie hébraïque. Dieu était le souverain d'Israël, le centre du pouvoir et du gouvernement. Moïse avait été désigné comme conducteur de la nation, chargé de faire respecter les lois au nom du Seigneur. Un conseil de soixante-dix anciens choisi parmi les douze tribus le secondait dans la gestion des affaires. Puis venaient les prêtres, qui consultaient Dieu dans le sanctuaire. Des chefs ou princes gouvernaient les tribus. Sous ceux-ci étaient placés des "chefs de milliers, de centaines, de cinquantaines et de dizaines", ainsi que des "officiers" auxquels étaient confiées des charges spéciales. {PP 351.2}

Le camp israélite, disposé dans un ordre parfait, était partagé en trois grandes sections qui avaient chacune sa place dans le campement. Au centre se trouvait le tabernacle, demeure du Monarque invisible. Autour du tabernacle campaient les prêtres et les Lévites. Au-delà de ce cercle venaient les autres tribus. {PP 352.1}

PP 353.2 (PP 376.1) :

Dieu est un Dieu d'ordre. Tout ce qui se fait dans le ciel s'exécute avec un ordre parfait. L'armée des anges déploie son activité dans une soumission et une discipline rigoureuses. Aucune entreprise ne peut réussir sans ordre et sans unanimité. Non moins qu'aux jours d'Israël, Dieu réclame aujourd'hui de l'ordre et de la méthode dans Son œuvre. Tous ceux qui travaillent pour Lui doivent le faire intelligemment, et non avec négligence et insouciance. Il marque Son œuvre du sceau de Son approbation lorsqu'elle est accomplie avec foi et exactitude. {PP 353.2}

TM 26.2-4 :

Au fur et à mesure que nos effectifs augmentaient, il devenait évident que sans une certaine forme d'organisation, il y aurait une grande confusion et que l'œuvre ne pourrait pas se poursuivre avec succès. L'organisation était indispensable pour assurer le soutien du ministère, pour étendre l'œuvre vers de nouveaux champs, pour protéger les églises et le ministère de membres indignes, pour conserver les biens de l'église, pour publier la vérité dans la presse, ainsi que pour bien d'autres choses encore.

Toutefois, il existait parmi notre peuple un fort sentiment contre l'organisation. Les adventistes du premier jour étaient opposés à l'organisation, et la plupart des adventistes du septième jour partageaient les mêmes idées. Nous cherchâmes le Seigneur par des prières sincères afin de comprendre Sa volonté, et la lumière se fit par Son Esprit sur la nécessité de l'ordre et d'une discipline rigoureuse dans l'Eglise, et sur le fait que l'organisation était indispensable. Le système et l'ordre sont manifestes dans toutes les œuvres de Dieu à travers l'univers. L'ordre est la loi du ciel et devrait également être la loi du peuple de Dieu sur la terre.

TM 27.3 :

Que nul ne s'imagine que nous pouvons nous passer d'organisation. L'édification de cette structure nous a coûté beaucoup d'études et de nombreuses prières pour obtenir la sagesse, et nous savons que Dieu les a exaucées. Elle a été construite sous sa direction, au prix de nombreux sacrifices et conflits. Qu'aucun de nos frères ne s'abuse au point d'essayer de la démolir, car vous susciteriez ainsi un état de choses auquel vous ne songez pas. Au nom du Seigneur, je vous déclare que cette structure doit rester debout, fortifiée, établie et solide. Sur l'ordre de Dieu, "Allez de l'avant", nous avons avancé alors que les difficultés à surmonter rendaient l'avancée apparemment impossible. Nous savons combien il nous en a coûté de réaliser les plans de Dieu dans le passé, qui ont fait de notre peuple ce qu'il est. Que chacun fasse donc très attention à ne pas troubler les esprits en ce qui concerne les choses que Dieu a ordonnées pour notre prospérité et notre succès dans l'avancement de sa cause.

ME 475.2-3 (GW 487.1-2) :

Comme Satan se réjouirait s'il pouvait réussir à s'immiscer parmi ce peuple et désorganiser l'œuvre au moment où une solide organisation est essentielle et où elle sera du plus grand effet pour nous garder de mouvements qui sont des contrefaçons, et pour éviter de suivre des doctrines qui ne sont pas contenues dans la parole de Dieu ! Nous voulons tenir solidement les positions que nous occupons afin de ne pas démolir le système d'organisation qui a été construit à l'aide d'efforts pleins de sagesse et d'attention. Il ne faut pas permettre à certains éléments amis du désordre de prendre la direction de l'œuvre à un pareil moment. {ME 475.2}

Certaines personnes ont émis l'idée qu'à mesure que nous approcherons de la fin des temps, chaque enfant de Dieu agira indépendamment de toute organisation religieuse. Mais le Seigneur m'a montré que dans cette œuvre, il n'est pas possible que chaque

homme soit indépendant. Les étoiles sont soumises à des lois et agissent l'une sur l'autre pour accomplir la volonté de Dieu, cédant dans leur commune obéissance à la loi qui les régit. De même, pour que l'œuvre de Dieu progresse sainement et solidement, le peuple du Seigneur doit se rassembler. {ME 475.3}

Histoire du Mouvement de Réforme, p. 25.3 :

Nous conseillons à tous ceux qui souhaitent que leur dîme soit utilisée fidèlement de ne l'envoyer qu'à l'endroit où ils savent qu'on enseigne la vérité en harmonie avec la parole qui les a affranchis. Unissez-vous en groupes efficaces, même si vous n'êtes que deux ou trois, car le Sauveur a promis à ceux-là qu'il sera Lui-même parmi eux.

SpM 1.5 :

J'ai vu que l'Eglise nominale et les adventistes de nom, comme Judas, nous dénonceraient aux catholiques afin d'obtenir leur influence pour combattre la vérité. Les saints seront alors un peuple obscur, peu connu des catholiques ; mais les églises et les adventistes de nom qui connaissent notre foi et nos usages (car ils nous haïssent à cause du Sabbat, faute de pouvoir le réfuter) trahiront les saints et les dénonceront aux catholiques, les présentant comme ceux qui ne respectent pas les institutions du peuple, c'est-à-dire qu'ils observent le Sabbat et ne respectent pas le dimanche.

TS 660.2 (GC 608.2) :

À l'approche de l'orage, un grand nombre de personnes ayant professé la foi au message du troisième ange, mais qui n'auront pas été sanctifiées par l'obéissance à la vérité, abandonneront leur position et passeront dans les rangs de l'opposition. En s'unissant au monde et en participant à son esprit, elles en seront venues à envisager les choses à peu près sous le même angle ; aussi, confrontées à l'épreuve, seront-elles toutes disposées à choisir le chemin le plus facile. Des hommes capables et éloquents, qui s'étaient réjouis dans la vérité, se serviront de leurs talents pour tromper et détourner les âmes, et ils deviendront les ennemis les plus acharnés de leurs anciens frères. Quand les observateurs du Sabbat seront traînés devant les tribunaux pour y rendre raison de leur foi, ces apostats, véritables agents de Satan, seront les plus empressés à les accuser, à les calomnier et à leur aliéner les sympathies des juges par leurs mensonges et leurs insinuations.

James White, *Organization and Discipline* :

Entre les deux extrêmes, l'autorité ecclésiastique et l'indépendance non sanctifiée, nous trouvons le grand secret de l'unité et de l'efficacité dans le ministère et dans l'Église de Dieu. Notre attention est attirée sur ce point dans un appel très solennel du vénérable apôtre Pierre aux anciens de son temps : "Je prie les anciens qui sont parmi vous, moi qui suis ancien avec eux, témoin des souffrances de Christ, et participant de la gloire qui doit être manifestée : Passez le troupeau de Dieu qui est au milieu de vous, veillant sur lui, non par contrainte, mais volontairement ; non pour un gain honteux, mais par affection ; non comme ayant la domination sur les héritages du Seigneur, mais en étant les modèles du troupeau. Et lorsque le souverain Pasteur paraîtra, vous remporterez la

couronne incorruptible de gloire. De même, jeunes gens, soyez soumis aux anciens, et vous soumettant tous les uns aux autres, revêtez-vous d'humilité ; car Dieu résiste aux orgueilleux, mais il fait grâce aux humbles." 1 Pierre 51-5.

ME 475.4-476.2 (GW 487.3-488.2) :

L'action capricieuse et spasmodique de certains prétendus chrétiens ressemble au comportement de chevaux vigoureux, mais non dressés. Quand l'un tire, l'autre retient; à la voix du maître, l'un fonce en avant, et l'autre reste solidement planté sur ses quatre pieds. Si les hommes n'agissent pas de concert dans l'œuvre noble et grande que Dieu veut accomplir aujourd'hui, il en résultera de la confusion. Ce n'est pas un bon signe lorsque des hommes refusent de travailler en harmonie avec leurs frères et préfèrent agir seuls. Que les ouvriers placent donc leur confiance en ceux de leurs frères qui ne craignent pas de sonner l'alarme chaque fois qu'on s'écarte du bon chemin. Si les hommes portent le joug de Christ, ils ne s'éloigneront pas les uns des autres ; au contraire, ils tireront avec Christ. {ME 475.4}

Certains ouvriers tirent avec toute la force que Dieu leur a donnée, mais ils n'ont pas encore appris qu'ils ne doivent pas tirer seuls. Au lieu de s'isoler, ils devraient travailler en harmonie avec leurs compagnons de service. Sinon, ils agiront à contre-sens et à contretemps. Ils feront souvent une œuvre opposée à celle que Dieu aurait désirée, ce qui sera bien pis que d'avoir simplement gaspillé leurs forces. {ME 476.1}

D'autre part, ceux qui dirigent le peuple de Dieu doivent se garder du danger de condamner les méthodes de ceux que le Seigneur pousse à faire une œuvre particulière, réservée seulement à quelques-uns. Que les frères responsables ne soient pas prompts à critiquer tout ce qui n'est pas en harmonie parfaite avec leurs méthodes personnelles. Qu'ils ne supposent jamais que tous les plans doivent refléter leur propre personnalité. Qu'ils ne craignent pas de faire confiance aux méthodes d'un autre, car en retirant leur confiance à un frère qui, avec un zèle humble et consacré, travaille d'une manière spéciale dans une direction que Dieu lui a indiquée, ils retardent les progrès de la cause du Seigneur. {ME 476.2}

ME 477.1-478.1 (GW 489.2-490.2) :

Il m'a souvent été montré par le Seigneur qu'aucun homme ne devrait s'en remettre absolument au jugement d'un autre homme. De même, l'esprit d'un homme ou de quelques-uns ne devrait jamais être regardé comme assez sage pour contrôler l'œuvre entière et pour décider des plans à exécuter. Mais quand, en tant que Conférence Générale, les frères assemblés de toutes les parties du monde délibèrent, l'indépendance et le jugement personnel ne doivent pas être obstinément conservés, mais abandonnés. Personne ne devrait regarder comme une vertu l'attachement inébranlable à son opinion, si elle est contraire à la décision générale du corps. {ME 477.1}

Parfois, quand un petit groupe d'hommes chargé de la direction au nom de la Conférence Générale a cherché à faire aboutir des plans qui manquaient de sagesse et à restreindre l'œuvre de Dieu, j'ai dit que je ne pouvais pas plus longtemps considérer la voix de la Con-

férence Générale représentée par cette minorité comme étant la voix de Dieu. Mais cela ne veut pas dire que les décisions de la Conférence Générale, réunie en assemblée et composée d'hommes représentant toutes les parties du monde, ne doivent pas être respectées. Dieu a établi les représentants de son Eglise et leur a donné autorité. L'erreur que certains risquent de commettre, c'est de remettre à un seul homme ou à un petit groupe d'hommes la pleine mesure d'autorité et d'influence dont Dieu a investi son Eglise, et qui se manifeste par la voix du comité de la Conférence Générale lorsqu'il est réuni pour veiller à la prospérité et aux progrès de Son œuvre. {ME 477.2}

Quand ce pouvoir que Dieu a institué dans l'Eglise est remis entièrement à un seul homme, et que celui-ci juge à la place des autres, alors le véritable ordre biblique est changé. Les efforts de Satan sur l'esprit d'un tel homme seront des plus subtils et souvent presque insurmontables, car l'ennemi peut espérer que par cet homme il pourra dominer les autres. Remettons à la plus haute autorité de l'Eglise ce que nous sommes souvent disposés à accorder à un homme ou à un petit groupe d'hommes. {ME 478.1}

James White, Organization and Discipline :

Les officiers d'une église locale sont des serviteurs de cette église, et non des seigneurs qui la dominent par l'autorité de l'église. "Celui qui est le plus grand parmi vous sera votre serviteur. Matt. 23:11. Ces responsables doivent donner aux membres de l'église un exemple de patience, de vigilance, de prière, de bonté et de libéralité, et doivent manifester à l'égard de ceux qu'ils servent un bon degré de l'amour que l'on retrouve dans la vie et les enseignements de notre Seigneur. [...]

Dans l'accomplissement des devoirs de leur charge, dans la supervision générale de l'ensemble de l'œuvre, leur force réside dans leur capacité à prendre conseil auprès de leurs frères dans un esprit de tendresse et d'amour, de manière à lier les cœurs de tous les ouvriers à leurs cœurs, et à faire place à la voix du Saint-Esprit. Comme cela fut le cas à l'époque des apôtres. Ils doivent toujours garder à l'esprit que le chef de tout homme, c'est Christ.